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ОРГАН
Первомайского райкома ВКП(б) 
и районного Совета депутатов трудящихся

Горьковской области.
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Пролетарии лвеех f стран, соединяйтесь!

КОММУНАР 16 МАРТА 1941 
воскресенье, № 60 (2041)

Цена № 5 копеек.

Актив Первомайской районной партийной организации обсуждает решения 
XVIII Всесоюзной конференции ВКП(б)

13 марта 1941 года актив 
районной партийной организа
ции обсудил решения XVIИ 
Всесоюзной конференции 
ВКПіб). Па собрании присут
ствовало 120 товарищей В ра
боте собрания актива прини
мал участие секретарь обкома 
ВКЩб) по кадрам ив. Киреев.

В президиум собрания изб
раны члены и кандидаты бю 
ро райкома партии, тов. Кире
ев и тов. Разумов.

С докладом об итогах XVIII 
Всесоюзной конференции вы 
ступил секретарь райкома пар 
тии тов. Котынов.

Докладчик рассказал о реше
ниях конференции, подчеркнув 
их историческое значение в 
жизни партии и народа, в ре
шении основной экономической 
задачи СССР—догнать и пере
гнать передовые капиталисти
ческие страны также и в эко
номическом отношении, в борь
бе за коммунизм.

Докладчик подверг резкой 
критике недостатк і в работе 
предприятий, хозяйственных, 
торгующих организаций и зе
мельных органов района.

— Надо сказать, что Перво
майский металлургический за
вод за последнее время стал 
работать несколько лучше,— 
говорит т. Котынов, —но на за 
воде попрежнему крупнейшие 
недостатки. Все еще велик 

-г к. На производстве грязно. 
Причем с грязью на заводе бо
рются так: цилиндровый цех 
вывозит мусор на площадку 
литейного цеха, тот стремится 
свалить сор на площадку ци
линдрового цеха.

Резолюция актива Первомайской партийной
Заслушав и обсудив доклад Іжаются нарушения технологи- 

тов Котынова об итогах XVIII | ческой дисциплины, например: 
Всесоюзной конференции, соб- 7 марта в результате непра- 
раниѳ актива Первомайской вильного составления шихты
партийной организации цели
ком и полностью одобряет ре
шения конференции.

XVIII Всесоюзная конфзрен 
ция ВКП(б), прошедшая под 
знаком смелой большевистской 
самокритики, вскрыла основ
ные недостатки в работе пар
тийных организаций в области 
промышленности и транспорта.

Коиф рзнция установила, что 
главная причина неудовлетво
рительной работы ряда отрас
лей промышленности объяс 
няется крупными недостатками 
руководства со стороны нарко
матов и тем, что партийные 
организации ослабили свою ра
боту в области промышленнос
ти и транспорта.

Решения XVIII Всесоюзной 
конференции ВКП(б ) целиком и 
полностью относятся и к нашей 
Первомайской партийной орга
низации. Недостатки, отмечен
ные в области промышленнос
ти и транспорта, имеют место 
в работе и наших предприятий 
и хозяйственных организаций.

Первомайский металлургичес
кий завод в ф аврале 1941 го
да работать стал несколько 
лучше, однако в работе завода 
имеют место крупные недос
татки: велик брак, на произ
водстве грязно, неустранены 
простои оборудования, продол-

На заводе еще не прекрати
лись факты нарушения техно
логической-дисциплины. Недав
но инженер-коммунист Плотни
ков составил неправильно 
шихту, получился громадный 
брак. Нет на заводе надлежа 
щего учета оборудования, 
сырья, топлива, материалов.

Не на должной высоте еди
ноначалие.

Партийное бюро слабо вни
кает в причины такой работы 
завода и мало работает над тем, 
чтобы их искоренить.

Плохо работает леспромхоз. 
Выполнение программы он про
валивает. Существенный недо
статок руководства леспромхоза 
тот, что он не умеет работать 
по графику, четко, ритмично, 
обеспечивать выполнение зада
ния ежедневно.

Зато в леспромхозе научи
лись штурмовать.

Запущен здесь также учет. 
Сначала бухгалтерия насчита
ла, что по заработной плате 
перерасход 800.000 рублей, 
потом, когда в это дело вникли 
следственные органы, отаза 
лось, что перерасход меньше 
на два ноля, т. е. составляет 
он 8 OOü рублей.

Партийное бюро леспромхо
за не вникает в существо ра
боты по-настоящему. Секретарь 
партбюро леспромхоза Гордеев, 
например, считает, что стаха
новцев в лесу 200, управляю 
щий оспаривает эту цифру, до
казывая, что стахановцев 180, 
а председатель райкома союза 
Базаев наход ит стахановцев 150

Часто в леспромхозе грубо 
попирается единоначалие. Не

инженером коммунистом Плот
никовым, брак составил 93 
проц.

Не на должной высоте еди
ноначалие. Совсем недавно, на 
пример, в леспромхозе предсе
дателем райкома союза т. Ба
заевым допущено грубейшее 
нарушеніе принципа единона
чалия: управляющий леспром
хоза т. Перетрут издал при
каз о максимальном использо
вании механизмов, а тов. Ба
заев своим письмом на имя 
низовых профорганизаций от 
мен ил этот приказ. Много и 
других недостатков в работе 
леспромхоза: штурмовщина, от
сутствие работы по графику, 
отсутствие контроля исполяе 
ния решений.

Местная промышленность 
района слабо выполняет реше
ния партии и правительства о 
развитии предметов широкого 
потребления и сельскохозяйст
венных продуктов из местного 
сырья.

В колхозах района не закон 
чена подготовка к весенне-по
севной кампании. Не закончен 
сортообмен. Не выполнен план 
вывозки навоза. Нет надлежа
щего, хозяйского ухода за ко
нем и т, д. В МТС не отремон
тировано еще 16 тракторов.

давно управляющий леспром
хоза издал приказ о полном 
использовании механизмов, а 
прѳюедатель райкома союза 
Базаев отменил этот приказ.

Тов. К'Тынов указывает да
лее на недостатки в местной 
промышленности, которая до 
сих пор выпускает очень узкий 
ассортимент товаров широкого 
потребления.

Далее докладчик останавли
вается на вопросах сельского 
хозяйства.

МТС не отремонтировала на 
сегодня еще 16 тракторов. Кол
хозы вывезли на поля мало 
навоза. Не закончен сортооб- 
мен и т. д.

В конце доклада тов. Коты
нов остановился на очередных 
задачах райпарторганизации, 
вытекающих из исторических 
решений XVIII Всесоюзной кон
ференции ВКЩб).

В прениях по докладу вы
ступило 9 человек.

Тов. Кулагин в своем выступ
лении указал на отсутствие 
чистоты на заводе. К литейно
му цеху Первомайского завода 
нельзя подойти: всюду завалы, 
— говорит он. Большое количе
ство металла лежит под снегом. 
Партийная организация завода 
мало на это обращает внима
ния, не требует от хозяйствен
ников устранения этих недо
статков. Роль мастера еще не 
поднята на должную высоту. 
Мастера часто бывают заняты 
подбором моделей опок, упуская 
основное—наблюдение за тех
нологией.

Тов. Любимов Н. Н. обратил 
внимание собрания на наведе

организации об итогах XVIII Всесоюзной
Собрание партийного актива 

постанлвляет;
1. Собрание партийного ак

тива призывает всех партий
ных, хозяйственных, комсомоль
ских и профсоюзных работни
ков, всех рабочих и служащих 
промышленности и транспорта 
неуклонно бороться за выпол
нение решений XVIII партийной 
конференции,

Актив обязывает партийные 
организации повседневно вле
зать в дела промышленных 
предприятий и транспорта, по
могать им и хозяйственным 
организациям в деле выполне
ния производственных заданий, 
вскрывать недостатки в работе 
предприятий и помогать устра
нять эти недостатки.

2. Актив поручает бюро РК 
ВКП(б) повести решительную 
борьбу с бракоделами, наруши
телями технологической дисцип
лины, дезорганизаторами про
изводства, применяя к ним 
строжайшие меры взыскания.

3. Актив обязывает первич
ные партийные организации, 
предприятия и хозяйственные 
организации повседневно вле
зать в дела производства, по
могать администрации в деле 
выполнения производственных 
заданий, в деле поднятия роли 
единоначалия, вскрывать недо
статки и помогать устранять их.

4. Актив требует от дирек
тора Первомайского металлур
гического завода т. Круковско-

ние большевистского порядка в 
штатах и расходовании государ
ственных средств.

Секретарь партбюро леспром
хоза т. Гордеев говорил о не
использованном оборудовании и 
простоях лесозаводов. На скла
дах леспромхоза имеются хоро
шие станки, в которых нуж
даются лесозаводы. Но управ
ляющий леспромхоза т. Пере- 
трутов и т. Камедин, бывший на
чальник автобазы, не могут до
говориться о передаче их на 
лесозаводы. Лесозаводы про
стаивают из-за отсутствия де
ловой древесины.

XVIII партийная конференция 
вскрыла ряд недостатков в 
промышленности и транспорте. 
Зги недостатки имеются и на 
нашем Первомайском заводе,— 
говорит т. Голубев.—Основным 
бичем в плохой работе нашего 
завода является брак и неэко
номное расходование материа
лов. Нерешительно боремся мы 
с этим злом.

— Основными недостатками в 
работе завода, говорит т. Кру- 
ковский, является отсутствие 
твердой трудовой дисциплины, 
недостаточно соблюдается и 
технологическая дисциплина. 
Захламленность. Разбазарива
ние материалов, сырья. Вы
пуск некачественной продукции.

Недостатки, о которых гово
рил т. Маленков, относятся и 
к сельскому хозяйству, заявил 
в своем выступлении т. Кузне
цов И. В. В райзо отсутствует 
конкретное руководство сель
ским хозяйством, нет проверки 
выполнения решений, надо пе
рестроить работу на основе

го и партбюро завода не вос
торгаться начальными дости
жениями по выполнению про
граммы, а решительно, по-боль
шевистски бороться за выпол
нение решений XVIII Всесоюз
ной конференции ВКЩб|. Ак
тив особое внимание обращает 
на правильную постановку уче
та, экономию сырья и топлива, 
чистоту и элементарный поря
док на производстве, соблюде
ние технологической дисципли
ны, снижение себестоимости, 
выполнение программы равно
мерно, по графику и т. п. По 
графику должен работать не 
только завод в целом, но и 
каждый цех, бригада, участок 
в отдельности.

5. Актив требует от управ
ляющего леспромхозом т. Пере 
трута и партбюро леспромхо
за покончить со штурмовщиной, 
работу организовать по графи
ку, обеспечивать выполнение 
программы ежедневно.

6. Актив поручает бюро РК 
ВКЩб) на основе решения об
кома и облисполкома организо
вать в колхозах взаимопровер
ку готовности к весеннему се
ву, шире развернуть пропаган
ду решения партии и прави
тельства <0 дополнительной 
оплате труда колхозников за 
повышение урожайности сель
скохозяйственных культур и 
продуктивности животноводства 
по Горьковской области», и на 
основе этого добиться образцо-

указаний конференции.
В конце прений выступил 

секретарь обкома партии тов. 
Киреев. Он подвел итоги ра
боты собрания, указав на не
достатки, которые проскальзы
вали в выступлениях отдель
ных товарищей. Завод начал 
работать несколько лучше и 
у начальника цилиндрового 
цеха уже начинает кружиться 
голова от... «достигнутых ус
пехов». А у меня, говорит т. 
Киреев, закружилась голова от 
грязи, завалов, которые име
ются в цеху. Наблюдается не
разбериха в планировании. На 
заводе не на высоком уровне 
технологическая и трудовая 
дисциплина.

Задача партийной организа
ции района сводится к укреп
лению производственной дис
циплины, к укреплению еди
ноначалия. Приказы директора 
должны быть железным зако
ном и нарушать их никто не 
имеет права. Партийная орга
низация должна добиться та
кого положения, чтобы каждый 
коммунист и комсомолец были 
в авангарде, показывали лич
ный пример на каждом участке 
работы.

Надо беспощадно вскрывать 
недостатки, а не замазывать 
их. Кто но вскрывает недо
статков, тот плохую услугу 
оказывает партии.

Тов. Киреев призвал партий
ный актив к боевому выпол
нению решений XVIII парткон
ференции.

После выступления т. Кире
ева собрание приняло соответ
ствующую резолюцию.

конференции ВКП(б)
вой подготовки к весенне-по
севной вамаании, а также обе
спечить быстрейшее окончание 
ремонта тракторов МТС и заво
за горючего.

** *
XVIII Всесоюзная конферен

ция одобрила принятый ЦК 
ВКПГб) и СНК СССР государст
венный план развития народ
ного хозяйства СССР на 1941 
год. Цифры этого плана свиде
тельствуют о дальнейшем рос
те всех отраслей народного хо
зяйства и особенно основных 
отраслей промышленности.

Собрание актива считает, 
что выполнение хозяйственного 
плана 1941 года требует боевой 
большевистской работы и явля
ется важнейшей задачей всех 
партийных и непартийных 
большевиков.

Собрание актива выражает 
твердую уверенность, что Пер
вомайская партийная организа
ция со всей большевистской 
настойчивостью и энергией бу
дет бороться эа выполнение 
решений XVIII Всесоюзной 
конференции ВКЩ б) и добьется 
новых успехов в работе про
мышленности и транспорта. "

Да здравствует партия Лени’ 
на—Сталина, ведущая народы 
Советского Союза к новым 
победам!
Да здравствует наш вождь 
и учитель великий Сталин!
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С ЖИВЫМ ИНТЕРЕСОМ...
Утром с южной стороны по

дул теплый ветер. Рн принес 
с'собой большие хлопья мок
рого снега. Однако направле
ние ветра скоро изменилось, и 
к обеду в пола поднялась вью
га.

В этот день Иван Ильич воз 
вратился из леса до наступле
ния сумерек. Дома, как и всег
да, его привычно встретила 
жена. Она ,неторопясь, вылез 
ла из-за стана, положила на 
лавку кусок вытканного хол
ста и захлопотала у печки. 
Через минуту на столе уже 
стояла чашка" с дымящими ща
ми.

Плотно закусив, Кочуков хо
тел прилечь отдохнуть, но тут 
принесли районную газету. 
Иван Ильич старательно про
тер очки и стал знакомиться с 
законами, принятыми Верхов
ным Советом СССР на VIII сес
сии, с сообщениями ТАСС по 
Советскому Союзу, с междуна
родныя положением.

Затем мы вместе с ним озна
комились с постановлением Сов
наркома Союза ССР и Цент
рального Комитета ВКП(б) «О 
дополнительной оплате труда 
колхозников за повышение уро
жайности сельскохозяйственных 
культур и продуктивности жи
вотноводства по Горьковской 
области».’ Эю постановление 
партии и правительства заин
тересовало Кочукова, особенно 
раздел об овощных культурах, 
где сказано, что «колхозники 
звена, перевыполнившие план 
урожайности овощных культур: 
капусты, огурцов, помидоров, 
столовой свеклы, столовой мор
кови и лука на всей закреп- 
леной за звеном площади по
сева, получают натурой чет
вертую часть урожая овощных 
культур, собранного сверх ус
тановленного для звена пла
на, иди с согласия колхозни
ков деньгами четвертую часть 
стоимости продукции, собран 
ной сверх установленного пла
на звену».

Чуть прищурив глаза, садо
вод-огородник Иван Ильич па 
минуту задумался, производя в

уме вычисления, потом с уве
ренностью сказал:’

— В этом году я соберу 
большой урожай овощей. Звено 
у меня работящее. На огород 
уже в достаточном количестве 
вывезено навоза и торфа, со
ставлен план посадки овощей. 
Для каждой культуры отведен 
свой участок. Например, под 
посадку ранней капусты № 1 
запланирован участок в 0,5 га, 
под позднюю, сорта «Слава»— 
1,5 га, под столовую свеклу— 
0,4 га, кормовую — 0,5 га и 
столько же под лук. Для по
садки огурцов весной будет 
распахано 1,5 га земли на ме
стечке «Чемброво». Всего под 
огород в 1941 г. отводится 7 
га.

Когда с Кочуковым заводишь 
речь о саде или об огороде, он 
всегда говорит о любимом деле 
с большим увлечением. Вот и 
теперь, несмотря на свой прек
лонный возраст и усталость,— 
забыл об отдыхе. Постановле
ние партии и правительства 
вызвало у него живой интерес, 
дало новый прилив сил. Иван 
Ильич охотно поделился с на
ми мнением о том, какие рабо
ты предстоит ему провести со 
своим звеном в нынешнем году 
в огороде и в саду. Он береж
но достал с полки пакетики с 
семенами, приобретенными с 
Всесоюзной сельскохозяйствен
ной выставки. Среди них мы 
увидели семена столовой свеклы 
сорта «Бордо», огуречные—сор
тов: «Вязниковские», «Нероси- 
мые», и семена других культур.

Долго еще между нами про
текала беседа. В просторной 
комнате незаметно сгущались 
вечерние сумерки. За окнами 
были слышны сильные порывы 
ветра. Попив чаю, Иван Ильич 
прилег отдохнуть на печку с 
мыслями, что завтра Постанов
ление Совнаркома СССР и ЦК 
ВКП(б) будут с таким же ин
тересом обсуждать бригадиры, 
звеньевые, животноводы и все 
члены сельхозартели км. XVI 
партсьезда.

Дер. Урей. В. ЦіЩарЗВ.

КОММУНАР

Садовод Урейского колхоза 
им. XVI партсъезда тов. И. И. 
Кочуков, добившийся в 1940 
году 99 процентов приживае
мости вновь высаженных в 
грунт плодовых деревьев. Та
кие же показатели у него име
ются и по сохранности сада.

На снимке; Иван Ильич Кочунов.
Повысить темпы 

в работе
(Путилова. Закончив ремонт 

сельхозинвентаря, сбруи я три- 
ерование семян, колхозники 
сельхозартели «Красная новь» 
активно работают па заготовке 
местных удобрений. На сегод
ня заготовлено и вывезено бо
лее 375 тонн торфа, собрано 
100 центнеров золы и птичьего 
помета и почти на 100 проц, 
выполнен план завоза мине
ральных удобрений.

Следует однако отметить, что 
на заготовке торфа и других 
местных удобрений имеющиеся 
возможности используются да
леко не полностью. Предстоит 
еще большая работа.

Наступил первый весенний 
месяц. Оставшееся до сева вре
мя должно быть использовано 
с большим нанряжѳнием сил— 
надо повысить іемпы в рабо
те, чтобы вся подготовка к 
весне была закончена во-время.

6. И. ЕіОТЮННН.

_________ ___________________ М АО (2041)

ПРИКАЗ № 1
председателя комиссии по борьбе 

с наводнением по Первомайскому району
10 МАРТА 1941 г.

На основании решения ис
полкома райсовета от 5 го мар 
та 1941 года, в целях приня
тия предупредительных мер 
против наводяевия приказы 
ваю:

1. Всем председателям ис
полкомов с|советов и поссовета, 
территории которых расположе
ны по рекам Сатис, Алатырь и 
Умочь, а так же директору 
Первомайского завода тов Кру- 
ковскому и управляющему Нор 
вомайским леспромхозом тов 
Перетрутову выделить ответст 
венных уполномоченных по 
борьбе с наводнением Фамилии 
и занимаемые должности выде
ленных уполномоченных сооб 
щить мне к 20 му марта сего 
года.

2. Уполномоченным по борь
бе с наводнением определить, 
ориентировочно, зоны затоп
ления, установить количество 
жилищ, складских помещений и 
животноводческих построек, мо
гущих быть затопленными во 
время весеннего половодья, 
предупредить руководителей со
ответствующих колхозов, орга 
яизаций и население о своев
ременном вывозе из зовы за
топления имущества и скота.

3. Колхозам, учрежіениям и 
частным лицам, имеющим в 
своем распоряжении складские 
помещения и животноводческие 
постройки вне затопляемой зо
ны, по требованию уполномо
ченных предоставлять эти по
мещения для эвакуированного 
имущества.

При крайней необходимости 
для борьбы с наводнением 
представлять в распоряжение 
уполномоченных в порядке тру
довой и транспортной повин
ности пешую и конную рабо
чую силу, а также требуемый 
инвентарь.

4. На случай угрозы затоп
ления заселенных мест унолно-

моченные обязаны составить 
планы переселения граждан в 
безопасные места.

5. Начальникам пожарных 
дружин колхозов и завода, рас
положенных вблизи зоны за
топления, иметь на готово по
жарный инвентарь.

6. Председателям сельсове
тов, поселкового совета, дирек
ции завода и руководству лес
промхоза установить постоян
ное наблюдение за местом пе
реправы через реки, приняв 
«се необходимые меры к сохра
нению мостов от разрушения 
наводнением, заблаговременно 
расчистить под мостами проле
ты от снежных заносов и дру
гих загромождений на подве
домственной им территории.

7. Торгующим организациям 
на период.весеннего половодья 
я бездорожья обеспечить завоз 
необходимого количества това
ров повседневного спроса во 
все населенные пункты.

8. Органам здравоохранения 
наметить медицинский персонал 
и подготорить необходимые ме
роприятия для оказания насе
лению медицинской помощи.

9. Начальнику РО РК мили
ции ознакомить свои кадры с 
обязанностями во-рремя воз
можного наводнения.

10. Уполномоченным по борь
бе с наводнением не позднее 
20-го марта сего года сообщить 
мне о мероприятиях по выпол
нению настоящего приказа.

11. Руководители и ответст
венные лица учреждений и 
предприятий за невыполнение 
настоящего приказа, а также 
граждане, уклоняющиеся от не
сения повинности по борьбе со 
стихийными бедствиями, подле
жат суровой ответственности.

Председатель районной ко
миссии по борьбе с навод

нением — председатель 
исполкома райсовет*

В. Разумов.

Американская помощь Англии
Палата представителей аме

риканского конгресса (парла
мента) приняла с незначитель
ными поправками законопроект 
о передаче взаймы или в арен
ду воюющим странам американ 
ского оружия.

Новый законопроект с момен
та внесения его в конгресс стал 
предметом самого оживленного 
обсуждения в Соединенных 
Штатах Америки (США). Это 
и понятно. Практическое и по
литическое значение закона ог
ромно. Закон дает президенту 
право, когда он сочтет это не
обходимым «в интересах наци
ональной обороны», давать раз
решение:

«Производить в арсеналах, 
на фабриках и верфях или же 
поставлять каким-либо другим 
путем всякие предметы воору
жения правительству любой 
страны, оборона которой, по 
мнению президента, имеет жиз
ненно важное значение для обо
роны США.

Продавать, передавать, сда
вать в аренду, предостазлять 
взаймы или же передавать 
иным путем любому такому

правительству любые предметы 
обороны».

Президент имеет право пре
доставлять такую помощь ино
странным государствам на лю
бых условиях, какие он сочтет 
подходящими, Речь, понятно, 
сейчас идет об Англии.

Президент Рузвельт совсем 
недавно заверил нового англий
ского посла в США Галифакса, 
что США будут «продолжать 
помогать Англии во все возра
стающих размерах и представ
лять в ее распоряжение воен
ные материалы от своей быст
ро расширяющейся промышлен
ности»,

Внозь принятый закон от
крывает для этого самые ши
рокие возможности. В комиссии 
но иностранным делам палаты 
представителей генерал Джон
сон говорил, что этот закон 
равносилен «оборонительному 
и наступательному союзу с 
Англией».

По словам военного минист
ра США Стимсона, закон дает 
возможность президенту предо
ставить в распоряжение Англии 
любую часть американского

флота. С другой стороны, ука
зал тот же Стимсон, если Анг
лия будет разгромлена, то США 
будут иметь возможность «спа
сти остатки английского фло
та», укрыв его в своих портах, 
так как закон предоставляет 
президенту также право разре
шать военным кораблям вою
ющих стран находиться неопре
деленный срок в американских 
портах.

Англии нужны вооружения. 
Ей нужны самолеты, моторы, 
танки, пушки, винтовки, тор
говые суда. Ей нужны воен
ные корабли для конвоирова
ния транспортов и борьбы с 
подводными лодками. Все снаб
жение Англии, вся ее дальней
шая способность вести войну 
находятся в зависимости от 
безопасности ее морских пу
тей. А на этих путях угро
жают Англии германские под
водные лодки, германская авиа
ция, германские рейдеры. Бло
када грозит разрушить продо
вольственное снабжение анг
лийских островов.

С самого начала войны с 
Германией и до сих пор Англия

закупала и закупает в США 
военные материалы и вооруже
ния. По английским данным, 
Англия закупает сейчас в США 
железа и стали на 500 милли
онов долларов в год, самолетов 
— на 25 миллионов долларов 
ежемесячно, станков для авиа 
ционной промышленности—на 
18 миллионов долларов в месяц. 
Всего в течение 1940 года Анг
лия закупила в США различ
ных материалов на 2,5 милли
арда доллароз.

Но эти английские закупки, 
несмотря на их довольно круп
ные масштабы, все же были до 
сих пор стеснены действовав
шими в США закозаяи, кото
рые ограничивали торговлю с 
воюющими странами, разреша
ли продажу только за налич
ный расчет, запрещали давать 
займы воюющим странам. При
нятие нового закона отметает 
все эти ограничения.

Американское правительство, 
как известно, приняло недавно 
грандиозную программу воору
жений. Военная промышлен 
весть США будет обслуживать 
отныне двойные нужды —аме 
рнканской армии и английской. 
Производство военных материа
лов в США с каждым месяцем

увеличивается. Строятся новые 
военные заводы, расширяются 
старые. Производство чугуна и 
стали подходит к рекордным 
цифрам. В 1940 году стальных 
слитков было выпущено 65 
миллионов тонн, а чугуна — 
почти 47 миллионов тонн. Ав
томобильные заводы в 1940 
году спустили со своих кон
вейеров 4 миллиона 675 тысяч 
машин. Производство самолетов 
предполагается довести до 50 
тысяч в год.

Возможности военной про
мышленности США огромны. 
Сейчас, с принятием нового за
кона, военная промышленность 
США будет работать на воору
жение Англии.

Английские представители 
иередали американским властям 
список военных материалов на 
сумму в 3 миллиарда долларов, 
которые Англия намеревается 
получать в США уже на осно
ве нового законопроекта. В 
аервую очередь, согласно это
му списку, ей требуются гру
зовые пароходы, самолеты, тан
ки и винтовки, н. Сергеева.

Отв. редактор 
С. МЕНЬШИКОВ.
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